

6. DESA PAKRAMAN PEGUYANGAN

Desa Pakraman Peguyangan menggunakan kantor LPD Desa Pakraman Peguyangan sebagai sekretariat bersama, beralamat di Jalan Achmad Yani Utara, Telephon: (0361) 8060690, Desa Peguyangan Kaja, Kecamatan Denpasar Utara. Secara geografis Desa Pakraman Peguyangan berbatasan dengan wilayah di sebelah utara: Desa Pakraman Darmasaba, Kabupaten Badung; sebelah timur: Desa Pakraman Kedua; sebelah selatan: Desa Pakraman Denpasar; sebelah barat: Desa Pakraman Poh Gading.

Wewidangan Desa Pakraman Peguyangan mewilayahi 22 (dua puluh dua) banjar adat yang tersebar di wilayah Kelurahan Peguyangan yaitu (1) Banjar Kepuh, (2) Banjar Tengah, (3) Banjar Benaya, (4) Banjar Pulugambang, (5) Banjar Tek Tek, (6) Banjar Pemalukan, (7) Banjar Kerta Sari, (8) Banjar Dadakan, (9) Banjar Tag-Tag Kaja, (10) Banjar Tag-Tag Tengah, (11) Banjar Tag-Tag Kelod.

Sedangkan Banjar Adat yang juga menjadi wewidangan Desa Pakraman Peguyangan yang ada di wilayah Desa Peguyangan Kaja, yaitu: (1) Banjar Den-Yeh, (2) Banjar Benbiyu, (3) Banjar Punduh Kulit, (4) Banjar Pondok, (5) Banjar Umadesa, (6) Banjar Belusung, (7) Banjar Batur, (8) Banjar Dualang, (9) Banjar Saih, (10) Banjar Gunung, dan (11) Banjar Paang Tebel.

Desa Pakraman Peguyangan tetap kukuh mempertahankan adat serta tradisi yang diperkuat oleh tersuratnya peraturan-perturan secara adat (Awig-awig-dalam bentuk tulisan latin/dwi aksara).

Tumbuhnya sekaa tabuh-gong kebyar, Gong Kebyar Tabuh/Tari, Sekaa Tabuh Semara Pugulingan, Sekaa Tabuh Bathel, Sekaa Tabuh Tek-tekan/Geguntangan, yang tubuh dan berkembang di setiap banjar, merupakan indikator dapat berkembang dengan baik aktivitas sosial kemasyarakatan di Desa Pakraman Peguyangan. Keberadaan Sekaa Tabuh hampir di seluruh banjar adat di Desa Pakraman Peguyangan merupakan sebuah "Capital Cultural" dalam menjaga, meneruskan, melestarikan nilai-nilai agama, tradisi serta budaya. Dengan demikian, aktivitas ritual keagamaan di Desa Pakraman Peguyangan tetap berjalan semarak.

Ada sejumlah Sungungan/petapakan yang amat disucikan antara lain: (1) Petapakan Pura Segara Rupek/Barong Landung (di Banjar Gunung); (2) Petapakan Barong Bangkung (Banjar Paang Tebel); (3) Ratu Ayu (Banjar Pondok); (4) Barong Rentet Ratu Ayu (Banjar Pemalukan); (5) Petapakan Ratu Ayu (Banjar Tag-Tag Kaja).

Secara umum di Desa Pakraman Peguyangan terdapat tidak kurang dari 96 pura baik yang berstatus Pura Dadia, Swagina, Pengejeroan Desa, maupun Kahyangan Tiga.

Sebagaimana lazimnya sebuah desa pakraman, Desa Pakraman Peguyangan memiliki Pura Kahyangan Tiga yaitu Pura Desa, di Banjar Batur yang melaksanakan piodalan setiap Redite Sinta; Pura Puseh, di Banjar Batur, (piodalan dilaksanakan Redite Sinta); Pura Bale Agung di Banjar Batur (piodalannya setiap Redite Sinta); Pura Dalem Kedaton di Banjar Den-Yeh (piodalannya dilaksanakan setiap Anggara Kasih Dukut), Pura Dalem Setra Ageng di Banjar Pulugambang (piodalan dilaksanakan pada Anggara Kasih Perangbakat).

Selain Pura Kahyangan Tiga, di Desa Pakraman Peguyangan terdapat Pura Subak Pakel I, yang melaksanakan piodalan pada Purnama Kalima.

Aktivitas sosial ekonomi Desa Pakraman Peraupan ditunjang oleh keberadaan LPD Desa Pakraman Peguyangan di Banjar Batur, Desa Peguyangan Kaja. Serta beroperasi Pasar Desa Pakraman Peguyangan di Banjar Pulugambang, Kelurahan Peguyangan.

Desa Pkraman Peguyangan juga memprakarsai pelaksanaan upacara Pitra Yadnya (Ngaben Massal) yang dilaksanakan setiap 5 (lima) tahun sekali.